



木屋瀬みちの郷土史料保存会
松尾 良美
元は木屋瀬地域の人達から「産土神社」として古くから崇められてきた。野面の八所神社を御正月に訪ねてみました。産土神社というものは、その土地の人々を守る神様です。木屋瀬小学校の前を過ぎ、国道200号線を横切り、高速道沿いに山の方に向かって行くと、八所神社の鳥居が左側の道路脇に建っています。

この鳥居をくぐり直ぐ進むと、二の鳥居があり、そこから急な石段の坂道です。途中に三の鳥居があり、石段を登りつめると、そこから平地の境内です。「鳥居」の語源は諸説あり、その二つが、鳥は古来靈魂を持ち運びする聖なるものであるという信仰から鳥の居るところは、神の降りてくる所として、鳥居が建てられたと伝えられています。「俗界」と「神の降臨を仰ぎ酒食をともにしながら、御祭りしていたものと思われます。

西暦854年に、郷督古賀四郎左衛門に祠を営み鎮護八所神を祀り、嫡男源太丸（末松家先祖）に社職を

御茶屋では玄関前と門前に盛砂と陣幕を張りめ

た。しかし八所神社にお参りした記憶がなく、今回初めての参拝でした。境内は森閑としており、西行法師が伊勢参宮で、「なにごとのおわしますとは、しらねども、かたじけなさに涙ながる」と詠まれていますが、まさにその時からよくお参りしています。

私は木屋瀬に70年近く住んでいます。ですが、本町の須賀神社には子供の時からよくお参りしています。社殿横の由緒には、寛永年間（1640年）に、伊藤吉次（博多の豪商）が社殿を造営と書かれています。

伊藤吉次は木屋瀬出身で、悲劇の豪商として知られる、伊藤小左衛門の父で、木屋瀬の須賀神社を再興した伊藤宗伯の弟でもあります。

現在の社殿は昭和47年火事で焼失後、昭和50年に再建されたものです。消失以前の社殿は、天保6年（1836年）建築で、棟板に「野面村庄屋松尾正次郎、木屋瀬村中村又市、宿庄屋高崎勘十郎」の名前が刻まれています。

木屋瀬町の人達は八所神社と木屋瀬地域の人達の深い信仰を集めていますが、江戸時代は、野面村と木屋瀬村の産土神社として治前までは、寿福寺という仏教寺院もありました。が、明治元年の明治政府の神仏分離令で廃寺となりました。

元旦や狼煙のあがる六ヶ岳

（本町 野口靖彦）

物桶・組板の炊事用具・風呂桶に至り、将棋・囲碁・鳥籠まで

を担ぐ四人二組と指図をする組頭である。また、乗替駕籠一棹

百足三人とあるのは、奉行の乗馬もしくは馬で運ぶ人足である。

この「御下向達下宿割帳」に

記載されています。

この「御下向達下宿